

# EL GRANO DE ARENA

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de obono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

OCTUBRE

Insteneión general aprobada y bendecida por Su Santidad

El culto de la Eucaristia

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristia se propague más y más en la cristiandad.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Acercarse con frecuencia á la sagrada Mesa.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª El nuevo Prelado de esta Diócesis.
- 2.ª El establecimiento de una Comunidad religiosa en esta ciudad.
- 3.ª Fervor y perseverancia en el rezo del santo Rosario.

Treinta conversiones.—Veinticinco gracias espirituales.—Dos vocaciones.—Siete obras de celo.—Conformidad para dos personas.—Tres primeras comuniones.—Una religiosa residente en Filipinas y otra en Francia.—Tres asuntos temporales.—Consejo y proteccíon en varios.—Feliz éxito en unos exámenes.—Dos enfermos.—Tres familias.—Siete intenciones particulares y una muy recomendada.—Accíon de gracias por diez beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 4.—San Francisco de Asís.
- 13.—Santa Teresa de Jesús.

Se recomienda la aplicacíon de sufragios por los asociados difuntos.

A. M. D. G.

## Enseñanzas del Rosario

Los misterios del Rosario son á manera de celeste escala para que puedan subir hasta Dios los deseos y tendencias que agitan y entristecen el corazón del hombre, siempre en busca de su centro de reposo. Por esta escala, cuyas gradas empiezan en la Encarnación del Verbo de Dios y concluyen en la coronación de su benditísima Madre por Reina y Señora de todo lo criado, ascienden derechos al cielo los afectos de la voluntad; y saltando hasta remontarse á su primer origen, entran en tranquilo cauce los pensamientos del hombre.

En los misterios gozosos ábrese el cielo ante los ojos del espíritu iluminados por la fe; y al contemplar al Niño que nació para nosotros, sentimos la respiración de Dios en nuestro corazón, donde se complace morar escondido.—Que el Verbo de Dios se hizo carne y tiene sus delicias en morar con los hombres!

En los misterios dolorosos desciende del cielo el angel portador de los consuelos de Dios, para esforzarnos á que tomando nuestra cruz sigamos al Redentor y vayamos sobre sus huellas hasta el Calvario, lugar del sacrificio.—Jesús levantado en alto, desde el madero de su cruz, nos está diciendo: *¿Por qué estéis tristes?* ¿Por ventura no era conveniente que el Cristo padeciese todas estas cosas, y entrase así en su gloria?—Nuestras tristezas son las raíces de donde regadas con la sangre de Jesús han de brotar florecientes é inmarcesibles nuestras eternas alegrías. Dios mirando á la cara de Jesús Crucificado complácese en hacer alarde de su omnipotencia perdonando.

En los misterios gloriosos vemos ya á Jesús vestido con claridad y bellezas y coronado de luz inmortal. Y de sus llagas resplandecientes, en vez de sangre, manan misericordia y perdón; y en el brillo de su rostro y vestiduras se nos promete la participacíon de su gloria, después de haber participado de sus angustias y pesares. Aquí vuelve á aparecérsenos Jesús de repente, para anudar el diálogo comenzando en el camino de Emmaús, diciendo: «La paz sea con vosotros; soy yo, no temais. Mirad mis manos, mis pies, yo mismo soy. *Pax vobis: Ego sum, nolite timere. Videte manus meas et pedes meos, quia Ego ipse sum.*

## COMENTARIOS

¿No que no!  
Pues no les digo nada del general Weyler.

Tampoco dimite ahora.  
Y eso que D. Alfonso le va poniendo las peras á cuarto.

Pues como si *na*. Por un oído le entra al general y le sale por el otro todo cuanto pueda decir la prensa. Todo eso le tiene absolutamente sin cuidado. ¿Qué tiene que ver que el monarca ponga reparos á sus decretos y envíe algunos de ellos al lazareto sucio con la excusa de «lo estudiaré», «quiero leerlo detenidamente?»  
Por eso no se sulfura él.

Pero cuando le tocan el bolsillo del chaleco... ¡adiós!... pierde los estribos y hombre al agua.

Y ahora tenemos un caso reciente de lo finísima que es la epidermis del bolsillo del chaleco donde guarda las perras chicas y... quizá alguna pelucona de Carlos III.

Está incomodado con la recaudación ó administracíon de cédulas personales, porque le pone una cuota muy subida y él no quiere pagar.

Y dicen que ha dicho la referida administracíon: Usted es ministro, y general, y propietario y ha estado usted en Filipinas... ¿se acuerda usted de Manila y de Minda-

nao?... y ha estado usted en Cuba... ¿se acuerda usted de la Habana y... de las cosas que había en la Habana?... ¡Qué cosas *tan buenas* hay por aquellos países, y qué cielo y qué mar y qué ingenios... ¿se *ingenió* usted en algo por allí, mi general?

Y D. Valeriano, erre que erre, dice que á palabras necias oídos sordos; que no le da la gana de pagar cédula de ministro, porque eso es accidental; que no quiere pagar cédula por su sueldo porque, como militar, se acoge á su fuero, y que sólo pagará como la mayor parte de los empleados, cédula de novena clase.

¿Cómo yo?

*Risum teneatis.*

Pero se saldrá con la suya.

\*\*\*

¿Se acuerdan ustedes del *Maine*?

¿Qué explosión en la bahía de la Habana y se fué á pique y una comisión técnica dió la culpa de la catástrofe á los españoles, y reclamaron indemnizaciones y fuimos arrastrados á la guerra y luego nos echaron á pique nuestros barcos?

¿Se acuerdan ustedes?

Pues no hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague.

Ahora resulta que el teniente Morris (léase *Morros*), poco experto en el manejo de las cosas eléctricas (¡olé por el *tecnicismo* de Doeg!), fué el autor inconsciente de la explosión, y después de cuatro años le remordia la conciencia y se ha suicidado á bordo de un buque americano.

¿Lo ven ustedes?

**Doeg**

**Mininos**

Miren, miren en lo que se entretienen los alemanes.

En averiguar la longevidad de los felinos.

Lo cual no deja de ser una ocupacíon curiosa, en absoluto inofensiva y sobre todo honesta.

M. Pohl, presidente de la Sociedad alemana para la proteccíon de los gatos, ha publicado el informe de sus estudios sobre la longevidad que alcanzan dichos animales. Como en la raza humana, en la de los mininos una vida arreglada y tranquila es la principal condicíon de larga vida.

Así la gata angola argelina que se cuida en el palacio real de Nimphenburg, antigua vivienda del desgraciado rey Otón, ha alcanzado la edad de cuarenta y dos años, y puede ser considerada como decano de los mininos de Alemania. Hace dos años parió aun un gatito que fué llevado á la exposicíon de Breslau.

El que tenga aficíon á los *mininos* ya sabe cómo ha de alargar su vida. No dejándolos ir al café, al teatro, al baile, ni permitiendo que pernecten fuera del hogar doméstico, etc., etc.

Ya oyen ustedes lo que ha dicho mister Phol: «una vida arreglada y tranquila» es la principal condición para conseguir la longevidad gatuna.

¡Y luego decimos que son raros los ingleses!



## Menorca

### Consagración del Obispo de Menorca

(Del redactor-corresponsal del "Diario de Mallorca".)

Los pueblos, como los individuos, tienen días solemnes, en que todos los corazones se abren a las bellas esperanzas y laten al unísono de un mismo sentimiento. Y cuando un pueblo se levanta en masa, como impulsado por un misterioso resorte, y ama la gloria y se da cuenta de lo que vale, desengañémonos: ese pueblo no está muerto, porque en él germina la simiente de su grandeza futura.

Ibiza, la cenicienta de siempre, la olvidada de todos, se ha puesto el mejor vestido, y ha mostrado su semblante, velado siempre por una sombra de tristeza, jovial y placentero. Estas son las palabras de un escritor, hijo de esta tierra.

Y en efecto basta por mirar el rostro de los habitantes de esta isla encantadora—que si lo es—para adivinar el alborozo que rebosan, y hasta diré, el orgullo legítimo, que experimentan, testigos como han sido del acto que ayer mañana tuvo efecto.

Contar como huésped al mismo Nuncio de S. S., albergar en su seno á tres Obispos, hijos los tres de las Baleares, que tan alta ponen la honra de su país, no es cosa en verdad, que á diario pueda verse, ya no diré en Ibiza, sino en otras poblaciones de muchísima más importancia.

Y por consiguiente, no es extraño que estos naturales, con tan singular circunstancia, hayan querido demostrar públicamente su satisfacción y noble orgullo, organizando festejos, al alcance de los recursos del país, pero que han llevado el sello de un entusiasmo sincero y una alegría verdaderamente sentida.

Como llegué á las dos de la madrugada del domingo, no puedo dar cuenta de los actos que se celebraron el día anterior, si bien personas con quienes he conversado, me han facilitado numerosos datos, que les doy en sustancia.

#### En la Plaza Riquer

El viernes por la noche, la *Banda Municipal*, dirigida por el Sr. Serra, tocó varias piezas en la plaza del Marino Riquer, que da frente al muelle, sobre un tablado levantado á propósito, ante numerosa concurrencia, que repitió, á la terminación de cada pieza, nutridas salvas de aplausos.

Dicenme que la plaza presentaba buen golpe de vista, elegantemente adornada é iluminada.

También ofrecían adornos é iluminaciones, los que se han repetido estos dos días, otras calles y plazas, y casas particulares, entre las que sobresalía la fachada del Círculo Católico, que á decir verdad presentaba bonito aspecto con sus adornos de coronas de mirto y arrayan, telas de colores en-

carnados y farolillos á la veneciana. Muchas casas ostentan en los balcones la bandera nacional, y algunas con inscripciones alusivas al ilustre obispo de Menorca.

#### La Capilla del Santo Cristo

El sábado por la mañana, á eso de las diez y media, se efectuó la bendición de la nueva capilla del Santo Cristo del Cementerio, establecida en el ex-convento de Sto. Domingo.

Momentos antes la iglesia estaba completamente llena, habiendo procedido á la ceremonia de la bendición el Nuncio de S. S. que en el Presbiterio revistió con capa pluvial y mitra, asistiéndole los Reverendos Prelados de Mallorca y Menorca, el Vicario Capitular de esta Diócesis D. Juan Mari y numerosos sacerdotes.

Poco antes de empezar la ceremonia, la *Banda Municipal* situada en la plazoleta, tocó la sentimental pieza religiosa *Jesús Nazareno* con notable maestría.

Pedició el ilustre Obispo de Sión, pronunciando un sermón que conmovió á la muchedumbre, recordándole la necesidad en que se hallan de buscar un refugio á los pies del Cristo Crucificado, protección que se ha manifestado siempre en cuantas ocasiones se ha pedido de buena fe su ayuda. Demostró que todo ese ateísmo de moda, imperante hoy día, nace la mayor parte de veces, cuando no de la malicia de esos pretendidos sabios, de la ignorancia de muchos, tierra abonada donde siembran aquellos sus envenenadas semillas.

Seguidamente trasladóse á la nueva capilla bendecida, la imagen del Santo Cristo.

Esta Imagen veneranda es objeto en toda la isla de tan íntima devoción, que continuamente se ven arrodillados fieles, venidos de todos los pueblos del interior, habiéndose costado por éstos los gastos de reparación del altar y construcción y ensanche de la capilla.

#### La Consagración—Preparativos

Ha amanecido un día esplendidísimo, como yo no recuerdo haberlo visto sino pocas veces. ¡Qué azul tan puro, y qué rayos de sol tan brillantes! Parecía descender una verdadera lluvia de oro, sobre esta hermosísima ensenada, bordeada de blancas casitas, perdidas por entre la exuberante vegetación, y limitada por suaves colinas, primeros escalones que arrancan desde el mar hasta formar la cordillera de regular altura.

Todos los buques en este puerto anclados, desde el elegante esquife al buque de tres palos que carga sal, han aparecido empavesados.

A las ocho un repique general de campanas, cuyos ecos se han esparcido por los cuatro vientos, ha anunciado al vecindario que se acercaba la hora del solemne acto.

Desde esta hora, vense pasar y traspasar grupos de labriegos, venidos de todos los pueblos, con sus trajes característicos, algunos con ricas preseas de oro, y señores encoquetados, dirigiéndose todos en espesas columnas por calles tortuosas, caracolendo, como quien dice, hacia allá arriba, en cuya cúspide descuella la antigua catedral, como centinela avanzado encerrada en el ruinoso y en otros tiempos formidable castillo.

La gente aflúa sin cesar, llenando la ancha plazoleta, estrujándose, haciendo imposible el tránsito, esperando la salida de la comitiva del Palacio episcopal.

A las nueve en punto ha salido el Nuncio, revestido con capa magna, precedido de Cruz alzada, con el cabildo y Clero catedral.

Seguíanle los obispos de Sión y de Mallorca, que acompañaban al electo Monseñor Torres, entrando todos en el templo, abriéndose paso por entre la apiñada multitud, mientras el órgano prorrumpía en los acordes de la Marcha Real. La gente se ha precipitado en pos, llenando en un instante todo el ámbito de la Iglesia, que esta vez sí que puede decirse resultó pequeña para contener al inmenso gentío.

Habíanse dispuesto en el presbiterio dos altares, en los que tenían que celebrar misa el Nuncio y el Obispo de Menorca, cantándose Tercia por la Comunidad, mientras aquellos se revestían de Pontifical. Asistieron al Nuncio como Ministros Diácono y Subdiácono respectivamente los Canónigos de esta Catedral D. Toribio Puget y Don Juan Serra, y al electo Monseñor Torres los Obispos de Sión y de Mallorca.

#### La Consagración

Acto seguido procedióse á la solemne ceremonia de la Consagración, de la que, en gracia á la brevedad, solo daré cuenta de lo más culminante.

Sentados en sus respectivos puestos, el Secretario de este Vicariato Capitular, el canónigo D. Bartolomé Ribas, actuó de notario del consagrante, Nuncio de S. S. dando lectura al Mandato Apostólico, tras del cual, levantándose de su asiento el Consagrando, Monseñor Torres, se arrodilló á los pies del Nuncio, en cuyas manos prestó el juramento de rúbrica.

A continuación, y nuevamente sentado, sufrió por parte del Consagrante el examen, en el cual prometió solemnemente enseñar las Sagradas Escrituras; recibir, enseñar y guardar las Tradiciones de los Padres ortodoxos, y las Santas Decretales, y las Constituciones de la Sede Apostólica; deber sujeción, fe y obediencia al Vicario de Jesucristo en la tierra León XIII y á sus Sucesores: creer y enseñar los dogmas de Nuestra Santa Iglesia Católica; y anatematizar todas las herejías contra la doctrina de aquella.

Concluido este solemne acto, Consagrante y Consagrando se dirigieron á sus respectivos altares, continuando la misa hasta terminar la Epístola, tras de lo que postrados en tierra todos, se cantaron la Letanias.

En el acto de ungir las manos y la cabeza del electo con el santo Crisma, el Nuncio entonó el *Veni Creator Spiritus* que fué cantado por el Clero con acompañamiento del órgano, entregándosele despues al ungiendo las insignias episcopales (báculo, anillo, mitra y guantes).

Terminada la misa, y revestido el ya obispo de Menorca con capa pluvial y mitra, fué conducido por los Prelados asistentes por todo el ámbito de la Iglesia, bendiciendo á todo el pueblo, mientras se cantaba un solemnisimo *Te-deum*, que había entonado Monseñor Nuncio. Y acto seguido, despojándose de los ornamentos sagrados, acercáronse al altar para besar el anillo del nuevo Obispo millares de personas de todas las clases sociales, que de manera tan elocuente le han querido significar el cariño y estimación que profesan á su ilustre paisano.

Entre la inmensa muchedumbre que llenaba la Iglesia, tomaron asiento preferente en el lado derecho del altar mayor los Diputados D. Narciso Sans, D. José Riquer y D. Cándido Llompert, el Gobernador Militar, el Comandante de marina, el Juez de

instrucción Sr. Tuells, Director de Sanidad, Administrador de Aduanas, y el de Hacienda, Jefe de Telégrafos, el Ayuntamiento presidido por el Sr. Alcalde y otras representaciones de los elementos civil y militar de la isla.

Un detalle que impresionó vivamente á los circunstantes:

La madre del Obispo Sr. Torres, cargada de años y en delicado estado de salud se vió imposibilitada de asistir á la consagración de su hijo. Nadie puede comprender la escena conmovedora que se desarrolló cuando, al volver del templo, se unieron en un abrazo de infinita ternura en que saltaron á tropel lágrimas de alegría.

Verificóse en el Palacio Episcopal gran recepción sirviéndose después espléndido banquete al que fueron invitadas las autoridades y Corporaciones, mientras la *Banda Municipal* tocaba en la amplia plazoleta escogidas piezas que fueron perfectamente interpretadas.

(Se concluirá).

Ayer llegaron á Palma los Excelentísimos Señores Nuncio de Su Santidad en España y Sr. Obispo de Sion, de paso para Barcelona y Madrid.

El Ilmo. Sr. Obispo de Menorca continúa en Ibiza de donde pasará á fines de mes á Madrid, y probablemente llegará á esta isla dentro la segunda quincena del próximo mes de Noviembre.

Entre las muestras de afecto, y demostraciones de felicitación que recibió el Ilustrísimo señor Dr. D. Juan Torres, Obispo de Menorca, figura según telegramas recibidos, el sentido Mensaje de profundo respeto de filial amor y de cordial parabien que este Consejo Diocesano de la Adoración nocturna Española, en representación de los doscientos treinta adoradores menorquines, dirigió á su Ilma. y le fué entregado después del solemne acto de la consagración por una distinguida persona residente en la capital ibicenca.

El lunes salió á las 5 y media de la tarde para Palma el vapor correo «Nuevo Mahonés». Embarcó la balija, 19 pasajeros y en reducido pico de carga general.

Encuétrase en esta ciudad el Ingeniero inglés Mr. A. Cumming, comisionado por la «Salvage Assciation» de Lóndres para estudiar las condiciones del dique flotante anclado en nuestro puerto.

El M. I. Cabildo de la Catedral de Palma felicitó por telégrafo al nuevo obispo de Menorca, Ilmo. Dr. Torres, quien contestó, también por telégrafo, agradeciendo efusivamente en nombre propio y en el del Nuncio de S. S. y de los Prelados, la cariñosa felicitación de que acababa de ser objeto.

Esta noche estará expuesto el Santísimo Sacramento en la Iglesia de San Francisco celebrando vigilia ordinaria de Adoración Nocturna, el turno n.º 2 *Cor Jesu* de esta Sección en sufragio del alma del Comandan-

te de Artillería D. Antonio Ferrer y Ferrer (q. g. g.)

El Sr. Gobernador de la provincia no pudo asistir á la solemne Consagración del Señor Obispo de Menorca en Ibiza con motivo de hallarsa ligeramente indispuerto.

El día 11 del próximo Noviembre tendrá lugar en la Comisaría de Guerra de Mahón un concurso para adquirir artículos con destino á las Factorías de Subsistencias y Utensilios de esta Plaza.

El Juzgado de primera instancia de este Partido de Mahón emplaza á Miguel Seguí Sintés, Pedro Rober Pretos, Rafael Lorenzo y Catalina Rober Pons.

Hoy hemos disfrutado de los encantos de un día verdaderamente primaveral.

Grato nos es consignar que según nuestras noticias, resulta un hecho la instalación en el pueblo de Ferrerías de una Sección Adoradora Nocturna, dependiente de este Consejo Diocesano. Reunido el número suficiente de adoradores para establecer un Turno, se ha constituido en aquel pueblo el Consejo Directivo de la nueva Sección ferreríense en esta forma:

Director espiritual: Rdo. D. Juan Mercadal, Pbro.  
Vice-Director: Rdo. D. Antonio J. Taberner, Pbro.  
Presidente: D. José Cardona Fullana.  
Tesorero: D. Juan Allés Martí.  
Secretario: D. Juan Florit Allés.  
Vocales: D. Juan Allés Fedelich.  
D. Juan Serra Pons.  
D. Bartolomé Rotger Florit.

La Autoridad Eclesiástica ha concedido la licencia canónica para el establecimiento de la nueva Sección, que Dios mediante se inaugurará con gran solemnidad en la noche del 8 al 9 de Noviembre próximo, celebrando vigilia general según programa que oportunamente publicaremos.

El vapor-correo «Isla de Mallorca» llegó á Barcelona á las seis y media de la mañana del lunes. En Alcudia embarcó 22 pasajeros y 521 cerdos cebados.

Nuestro querido amigo D. Benigno Ayala, que por espacio de dos años y medio ha desempeñado el cargo de Catedrático de este Instituto, ha sido trasladado al Provincial de Teruel.

Sentimos la separación de tan excelente amigo, al que deseamos toda suerte de prosperidades en su nuevo destino.

Ayer llegó á Cadiz el vapor «Ciudad de Mahón» para limpiar sus fondos en aquel Dique de la Compañía Trasatlántica.

Abundantes y generales fueron las lluvias que cayeron el lunes sobre esta isla.

Al que fué digno coronel de este Regimiento de Infantería, y hoy es General de Brigada, Exmo. Sr. Juan Bosch Domenech, se le ha concedido la gran cruz del Mérito Militar.

Reciba nuestra enhorabuena.

El domingo último celebró el vecino pueblo de San Clemente la fiesta del Santísimo Rosario, predicando en la Misa mayor que

celebró el Rdo. Sr. Ecónomo, D. Jaime Tutzó Pbro. M. A.

El veinte de este mes ha de tener lugar la subasta para las obras de reparación del edificio que ocupa la Aduana esta ciudad.

Al amanecer de hoy ha llegado de Palma el vapor «Nuevo Mahonés». Ha conducido 23 sacos de correspondencia para esta isla, 22 pasajeros y 34 toneladas de carga general. A las 5 de esta tarde ha emprendido dicho vapor nuevo viage con rumbo directo á Barcelona.

Dicen de Madrid que el jefe del integrismo español, señor Nocedal, ha hecho algunas manifestaciones respecto de la actual situación política.

El señor Nocedal opina que el actual ministerio continuará disfrutando del poder hasta que el Sr. Sagasta quiera.

## CIUADADELA

Ha sido exorbitante el precio á que se ha expendido la carne en el mercado público, alcanzando hasta setenta y cinco céntimos la tercia, circunstancia que hace enteramente imposible á la generalidad de este vecindario y á muchos enfermos, que es lo más sensible, puedan abastecerse de dicho artículo, á pesar de ser necesario su consumo para muchas personas.

La semana pasada llegó á esta ciudad el Rdo. Sr. D. Miguel Sureda, Pbro. y Beneficiado, después de pasados unos días en la ciudad Cundal.

Bien venido sea.

## El Nuncio de S. S. en Mallorca

En el vapor-correo «Balear» han llegado á Mallorca, procedentes de Ibiza, el Nuncio de Su Santidad, Monseñar Rinaldini, y los Obispos de Mallorca y Sión, Ilmos. doctores Campins y Cardona.

A la hora de la llegada del vapor había en el muelle una gran muchedumbre, á pesar de que el tiempo estaba lluvioso é inseguro.

Han acudido á recibir á los Prelados numerosas representaciones de entidades diversas, entre las que figuraban el M. I. Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral, Gobierno civil de la provincia, Capitanía General, Diputación provincial, Ayuntamiento, Delegación de Hacienda, Instituto provincial, Academia de Bellas Artes de esta ciudad, y otras muchas que sentimos no recordar.

Los Prelados se han dirigido inmediatamente á la Catedral, donde han sido recibidos por el Cabildo y clero de aquella Santa Iglesia.

El Nuncio de S. S. y el Obispo de Sión se hospedan en el palacio episcopal.

Permanecerán en Mallorca hasta el jueves. Dicho día saldrán para Barcelona en el vapor correo «Lulio».

EL GRANO DE ARENA se complace en enviar desde estas columnas su más repetuoso saludo á los ilustres huéspedes que tanto honran á Baleares con su visita, y desea que su permanencia en estas islas les sea tan grata como grato no es albergarlos entre nosotros.

AL MENUDERO

MAHÓN

Segun noticias recibidas por el duque de Veraguas, para fines de año quedarán terminadas las obras que se están haciendo en el dique de Mahón.

Es casi seguro que en la primera sesión parlamentaria dará lectura el Sr. Moret al proyecto de reforma de la ley municipal.

El conde de Romanones tiene muy adelantado el proyecto de bases para llegar a la codificación de lo legislado en Instrucción pública.

En breve se publicará un decreto creando la nueva junta del catastro general de la península. El Sr. Echegaray ha aceptado la presidencia de dicha junta.

El Correo Español comenta la noticia que ha circulado de que el Sr. Montilla se propone reglamentar el juego, como se encuentran reglamentados otros vicios sociales.

Dice este periódico que sólo al Sr. Montilla se le podía ocurrir tan descabellado plan, y se mofa de que se proyecte llevar limosnas, pan y consuelo a los establecimientos benéficos con oro amasado con sangre y lágrimas.

Parece que la base de la nueva escuadra han de constituirlos 7 acorazados y 7 cruceros protegidos.

Respecto a la parte económica es el Gobierno quien ha de resolver.

No se realizará ningún empréstito.

Se emitirán 500 millones de un papel amortizable en 50 años con el cual se pagará a las casas constructoras.

El presupuesto de Marina será de 10 millones más los intereses de la deuda.

Se dice que el Rey ha recibido la Exposición de los regionalistas catalanes protestando contra proyecto de trasladar a Barcelona la archidiócesis de Tarragona.

BIOGRANOS

El gran maestro de la francmasonería italiana, Nathan, se aprovechó de la fiesta conmemorativa del 20 de Septiembre para pronunciar un discurso, en el cual afirmó que el verdadero objeto de la ocupación de Roma fue el de adquirir mayores facilidades para invadir las fronteras espirituales de la Iglesia.

El gran maestro insistió sobre la necesidad de una fuerte reacción masonica, en vista de los progresos realizados por las Congregaciones religiosas y de los éxitos alcanzados por los católicos en las elecciones administrativas.

Las Escuelas y las obras sociales fundadas por los católicos, así como sus cajas rurales, constituyen, en concepto de Nathan, un peligro para la francmasonería italiana, peligro que podrá, de no ser atajado, esterilizar los resultados obtenidos con la ocupación de Roma.

Esperemos de la unión de los buenos nuevas y más señaladas derrotas del enemigo.

Observad al perro: cuando ve el pan menea la cola: cuando ve un campo de trigo lo desprecia.

Observad al hombre indiferente; por necio que sea, le interesará un pedazo de pan, pero le interesan más las mieses que lo producen.

Ved, en fin, al hombre religioso; gusta del pan y cultiva las mieses, pero al pensar en Dios que las crió, cae de rodillas.

El perro no pasa del pan. El indiferente no pasa de la tierra.

El hombre religioso llega hasta Aquel de quien procede todo don perfecto.

Cuando oigais a alguno de esos infinitos necios que hoy andan por el mundo llamar fanáticos a los hombres de fe religiosa, acordaos de esta escala de inteligencias y colocadle entre los perros más o menos perfeccionados.

POESÍAS AGENAS

TOLERANTES

Quando un católico empuña el látigo y da con brio golpes a diestra y siniestra a los errores del siglo que están profanando el templo de la Verdad con sus gritos y que con ella trafican cual mercaderes indignos, los cristianos tolerantes que tienen miedo de herirlos, hipócritamente invocan la mansedumbre de Cristo. ¿Decís que Cristo fué manso? Manso fué y lo es ahora mismo con el pecador que llega a sus piés arrepentido y hace propósito firme de enmendar sus extravíos; mas con los profanadores del Templo nunca lo ha sido, porque arrojó a la canalla de allí a latigazo limpio.

(Luis Ram de Viu.)

Mesa Revuelta



El obelisco del dos de Mayo en Madrid

La erección del monumento que representa nuestro grabado débese a un decreto de las Cortes de 24 de Mayo de 1814. En él se ordenaba levantar un monumento en el sitio mismo en que murieron tantos patriotas madrileños, héroes de la memorable jornada del 2 de Mayo de 1808.

En su consecuencia, el Ayuntamiento de Madrid acordó invitar a los mejores artistas a que presentaran sus diseños ó planos para la referida obra, obteniendo la preferencia el que presentó el arquitecto mayor de palacio D. Isidro Velázquez.

Apesar del interés que en la fecha del decreto despertó esta obra, el obelisco no se empezó hasta 1821, ni después continuaron los trabajos sin interrupción, pues debido a los azarés de la política de aquellos tiempos, no se terminó hasta 1849.

Forma su planta un polígono de ocho lados con cinco hiladas de piedra berroqueña; cuatro graderías rectas conducen al sobrotecho de este cuerpo, cuyos lados se hallan decorados con cuatro flameros; se eleva allí un

sarcófago de planta cuadrada, sobre el que se apoya un talón de piedra blanca de Colmenar, y encima del cuerpo principal, que es de granito rojo de las canteras del Hoyo del Manzanares. En el primer frente está colocada la urna que guarda las cenizas de los héroes; en el opuesto un relieve incrustado, obra de José Tomás, que representa un león defendiendo las armas de España. En las jambas laterales van incrustados dos vasos lacrimatorios. En los tableros de los otros dos frentes se leen las siguientes inscripciones:

Las cenizas de las víctimas del 2 de Mayo de 1808 descansan en este campo de lealtad regado con su sangre. Honor eterno al patriotismo!

A los mártires de la independencia española la nación agradecida. Concluido por la M. I. villa de Madrid en el año de 1848

En el frente principal y parte superior del sarcófago hay una medalla en bajorelieve con los retratos de Daóz y Velarde. En el opuesto otro bajorelieve con las armas de Madrid, y en los laterales coronas de laurel. Sobre la cubierta del sarcófago continúa otro cuerpo que consiste en un zócalo octogonal de piedra berroqueña; encima está colocado un pedestal de orden dórico en planta cuadrada, sustentando sus frentes cuatro estatuas de piedra blanca de Colmenar, representando la Constancia, el Valor, la Virtud y el Patriotismo, ejecutadas respectivamente por Francisco Elías, José Tomás, Sabino Medina y Francisco Pérez. Sigue al pedestal una pirámide de piedra tostadiza.

La altura total del monumento es de 101 pies.

Chascarrillos

En un ferrocarril: Al pararse el tren, un empleado anuncia el nombre de la estación con voz ronca é inteligible. —Cante usted más claro— dice un viajero— no se le entiende a usted una palabra. Al oír esto el empleado, se vuelve y le replica: —Si querrá usted que por doce duros al mes sea yo un Gayarre!

Leído en una novela por entregas: —¿Cómo se llama usted señorita? —Ana— contestó la joven en portugués. En una casa de juego: Un joven que acaba de perder un dineral se acerca a uno de los puntos y le dice: —No me quedan más que cinco duros. ¿Dónde le parece a usted que los ponga? —Créame usted; en el bolsillo del chaleco.

Anuncios

LA MARÍTIMA



Compañía Mahonesa de Vapores

Con el fin de evitar demoras en las salidas de Mahón de los vapores-correos y los consiguientes perjuicios que puede ocasionar a los cargadores y a la Empresa la aglomeración de carga á última hora, se previene a aquellos señores, por medio de este anuncio, que en adelante sólo se admitirá carga para el vapor-correo que sale para Barcelona los miércoles por la tarde hasta una hora antes de la de salida ó sea hasta las 4 de la tarde, y para el vapor que presta la línea indirecta y sale á las 6 de la mañana de los domingos, hasta una hora antes de la puesta del sol de los sábados día anterior al de salida, quedando sin embarcar la carga de cualquier clase que se presente después de las horas que quedan fijadas.— Mahón 9 Octubre 1902.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Johnny Andreu

CLASES DE IDIOMAS

Diurnas y Nocturnas

Isabel II, 49